

→ Dossier → 2/2

COPIE VERTE

t.311 Burkina - DE

16.09.1993

NOTE AU CHEF DU DEPARTEMENT

Visite de M. Thomas Sanon, Ministre des Affaires Etrangères du Burkina Faso

Résumé des discussions du 16.09.1993 (de 10 h. à 13 h.) avec la DDA (MM. Delèze J.-M., Chef de Section Afrique de l'Ouest et P. Petitat, Chargé du programme Burkina) et la Division Politique II (M. J.-F. Paroz).

- 1) Evolution politique au Burkina Le processus de réformes politiques progresse normalement; le pluralisme est entré dans les moeurs; l'opposition est représentée au Gouvernement - quoique modestement : 3 Ministres sur 25; le Président sait "gérer" l'opposition ...; prochaines échéances électorales : les municipales au 1er semestre 1994, puis les provinciales (pas encore fixées); l'Afrique doit aller à son rythme...
- 2) Rôle politique du Burkina dans la sous-région : rôle très en vue dans la recherche de solutions au problème tourarègue (Mali, Niger), ainsi que dans les conflits du Togo (accord de Ouagadougou) et du Libéria (Burkina accusé à tort, selon le Ministre, de soutenir Taylor)
- 3) Programme d'Ajustement Structurel : Le Burkina a rempli, selon le Ministre, les nombreuses conditionnalités du PAS mais la BM tarde beaucoup à verser la prochaine tranche (FCFA 11 mia); la BM se montre trop pointilleuse, "sans tenir compte des réalités et des contraintes du pays". Par ailleurs, une libéralisation trop poussée et rapide cause de grosses difficultés aux opérateurs économiques. Le Burkina est opposé à une dévaluation du FCFA qui ne lui apporterait que des problèmes.
- 4) Le Ministre est très positif sur le programme de coopération suisse. Il en reconnaît les spécificités (notamment appui aux communautés de base et aux associations paysannes et d'artisans) et souligne les bons résultats de nos contributions.
Il souhaite qu'un cadre de concertation plus formel puisse être discuté avec la DDA (sans être forcément une Commission mixte). Cette question va être examinée par la DDA, en tenant compte des spécificités de notre coopération avec le Burkina.
Avant de venir en Suisse, le Ministre s'est rendu en Autriche et en Allemagne, où, dit-il, il a rencontré beaucoup de disponibilité et de compréhension pour le Burkina.

